

## Fahrradklima-Test ENDSPURT – wie fahrradfreundlich ist Ludwigsburg

Noch bis Ende November läuft der große ADFC-Fahrradklima-Test, bei dem hunderttausende Menschen im ganzen Land bewerten, wie gut das Radfahren und das Miteinander im Verkehr in ihren Orten funktionieren. Viele Menschen aus Ludwigsburg und Umgebung haben bereits abgestimmt, doch je mehr mitmachen, desto aussagekräftiger sind die Ergebnisse. **Die Online-Umfrage läuft noch bis Ende November auf [www.fkt.adfc.de](http://www.fkt.adfc.de).**

Ulrike Rzymann, die Vorsitzende des ADFC Ludwigsburg-Stadt sagt: „Mehr als 292 Menschen aus Ludwigsburg haben schon beim ADFC-Fahrradklima-Test mitgemacht, das ist großartig! Die Ergebnisse helfen den Verantwortlichen in der Verkehrsplanung von Ludwigsburg Schwachstellen zu erkennen und das Angebot für Radfahrenden weiter zu verbessern. Für möglichst aussagekräftige Ergebnisse müssen aber auch möglichst viele Menschen mitmachen. Deshalb rufe ich alle Radfahrer\*innen auf: Machen Sie mit beim ADFC-Fahrradklima-Test, stimmen Sie ab und sagen Sie es weiter.“



## Gut geRADen- Radtour

Die Radwegeinitiative Ludwigsburg und der ADFC Ludwigsburg-Stadt beobachten und begleiten die Projekte der Stadt Ludwigsburg in Bezug auf den Radverkehr. Einmal im Jahr initiieren wir eine gemeinsame „Brennpunkteradtour“ mit Gemeinderät\*innen, städtischen Planern und Bürgermeistern. Dabei weisen wir direkt vor Ort auf Schwierigkeiten im alltäglichen Nutzen der Ludwigsburger Fahrrad-Infrastruktur hin.

In diesem Jahr und zu Beginn der neuen Legislatur des Gemeinderats luden wir die Stadtverwaltung und Gemeinderät\*innen am 9. Oktober ein, mit uns auf eine Radtour durch die Stadt zu kommen. Allerdings wurde die Tradition diesmal etwas abgewandelt. Ziel war es in diesem Jahr, gemeinsam positiv zurück zuschauen auf das bisher Entstandene in der Radinfrastruktur Ludwigsburgs.

Neben Vertretern der Stadtverwaltung nahmen zwei Stadträtinnen der CDU und zwei Stadträtinnen der Grünen teil. Gemeinsam radelten wir 7 km durch die Stadt und begutachteten gelungene Radinfrastruktur wie beispielsweise die Fahrradstraße in der Seestraße, den Kreisverkehr in der Danziger Straße und den Radweg in der Robert-Franck-Allee.

Anschließend gab es noch ein gemütliches Beisammensein und Austausch im Ratskeller.



Stop bei der Radtour am Berliner Platz

Wünschenswert wäre, wenn bei der nächsten „Brennpunkteradtour“ noch mehr Gemeinderät\*innen teilnehmen würden.



## Neue Rad-Service-Stationen

Die Stadt Ludwigsburg erweitert ihr Rad-Service-Angebot. Es wurden zwei neue Radreparatur- und Instandhaltungs-Säulen eingerichtet: eine in Oßweil an der Bushaltestelle „Wettemarkt“ und eine am Neckartalradweg direkt an den Fahrradabstellanlagen am Uferstüble.

An diesen kann man Luft ins Rad pumpen oder mit den angebrachten Werkzeugen wie Imbusschlüsseln oder Schraubendrehern kleinere Reparaturen vornehmen. Mit der Luftpumpe mit Manometer können auch Rollstuhlreifen oder Kinderwagenreifen aufgepumpt werden. Damit befinden sich im Stadtgebiet nun insgesamt sieben solcher Stationen. Weitere befinden sich in de Alleenstraße / Ecke Seestraße am Goethegymnasium, am Bahnhof in der Pflugfelder Straße auf der Seite der MHP-Arena neben den Fahrradabstellanlagen, in der Reuteallee beim Zugang zur S-Bahn-Station Favoritepark, in der Grönerstraße bei der Regioradstation sowie am Rathaus vor dem Eingang des Bürgerbüros.



*Einweihung der neuen Rad-Service-Station am Neckar*

## Triff uns - Termine und Veranstaltungen

### 05.11. – Radlertreff

Der Radlertreff ist für alle Radbegeisterte, Radinteressierte und Freunde\*innen des Tretpedals.

Hier kann man sich ungezwungen unterhalten und informieren. Sei es, um Tipps für Radtouren auszutauschen, in den letzten Radreiseerinnerungen zu schwelgen, den neuesten Klatsch und Tratsch aus der Welt des Fahrrades und der aktuellen Stadt-Ra(t)d-Politik zu hören oder TechTalk mit Gleichgesinnten. Wir freuen uns auf zahlreiche Pedaltreter\*innen!

Auch Nicht-Mitglieder sind immer herzlich willkommen.

**19:00 Uhr - LB – Rossknecht, Reithausplatz 21**

**Veranstalter:** ADFC Ludwigsburg-Stadt



### 07.11. – Critical Mass

Jeden 1. Donnerstag im Monat radelt Ludwigsburg für mehr Platz fürs Fahrrad, Klimaneutralität und Lust auf [ ] unsere Stadt.

Seid mit dabei und erreicht gemeinsam die kritische Masse um auf den Verkehrswegen für mehr Akzeptanz von Fahrradfahrenden zu demonstrieren. Die Demo-Fahrt führt uns kreuz und quer durch die Stadt und dauert ungefähr 1 Stunde. Sie ist offiziell von einer Privatperson als Demo angemeldet, und gut und sicher für alle zu fahren. Zum Abschluss lädt der ADFC und die Radinitiative Ludwigsburg zu einem gemeinsamen Austausch ein.

JedeR mit einem Fahrrad ist Willkommen!

**18:30 Uhr – LB – Akademiehof**

**Veranstalter:** Privatperson



## Werde Teil eines Ganzen – werde Aktiv im ADFC



**Wir planen** unsere Aktionen, Veranstaltungen und Aktivitäten für 2025 **und suchen Dich** für kleinere und größere Einsätze z.B.

**...im „Sondereinsatzkommando“ - Mehr Platz fürs Rad!**  
Ob Parking Day, Critical Mass oder Kidical Mass – du engagierst dich, mit anderen Aktivist\*innen, bei (Mitmach-) Aktionen und Veranstaltungen für eine fahrad- und klimafreundliche Zukunft. Oder hast du eventuell eigene spontane Ideen? Her damit!

**...als „Taktgeber\*innen“**  
Du hast den Blick fürs Ganze: Unser Vorstand hält den Laden zusammen, bündelt die wichtigen Themen rund ums Radfahren und liefert wichtige Impulse und Visionen für unsere Arbeit. Wenn du mitgestalten möchtest, bist du als Vorstandsmitglied immer willkommen!

**...als „Lautsprecher\*innen“**  
Du willst dich politisch einmischen und den Weg für mehr und besseren Radverkehr freimachen? Mach dich zusammen mit der Radwegeinitiative Ludwigsburg und den verkehrspolitischen Sprechern des ADFC in Ludwigsburg für das Radfahren stark. Dazu gehören neben Austausch und Netzwerken auch das Informieren auf Beiratssitzungen, bei Aktionstagen und Veranstaltungen der Stadt.

**...als „Fahrrad-Tätowierer\*innen“**  
Du codierst Fahrräder mit einer Nadelmaschine und trägst somit zur Diebstahlprävention bei. Dafür brauchst du nur ein wenig technisches Geschick und Zeit an bestimmten Terminen (nach Absprache).

Triff uns –  
beim Radlertreff jeden 1. Dienstag im Monat von November bis März um 19:00 Uhr  
im Rossknecht, Reithausplatz 21  
zur Critical Mass jeden 1. Donnerstag im Monat um 18:30 Uhr auf dem Akademiehof  
oder schreib uns: [ludwigsburg-stadt@adfc-bw.de](mailto:ludwigsburg-stadt@adfc-bw.de)